

## **Semana a Semana**

### **Septiembre 22 – Septiembre 27**

*"La obediencia ciega a la autoridad es el mayor enemigo de la verdad" y "el objetivo de la educación es enseñar a pensar, no a obedecer".*

— **Albert Einstein**

Una vez más, iniciamos la semana con el encuentro de maestros y maestras de ambas secciones, reunidos en nuestra aula Felipe Ángel bajo la orientación de nuestro rector, Luis Fernando Castañeda. Luego de los respectivos saludos y buenos deseos, se comparte la agenda a desarrollar.

En el primer momento del encuentro, cada director(a) de curso —y en el caso de secundaria, el codirector(a)— presenta su evaluación y valoración, incluyendo situaciones puntuales en relación con el reciente encuentro en el que las familias y nuestros estudiantes recibieron el informe académico y comportamental correspondiente al tercer periodo.

Con la llegada de nuestras y nuestros estudiantes, se renueva el encuentro con nosotros, sus maestros y maestras, abriendo una gama de oportunidades conjuntas. En medio de saberes específicos por asignatura, y especialmente al compartir lo humano, vivimos experiencias que, ojalá en su mayoría, se transformen en aprendizajes profundos y significativos. Todo esto, con la esperanza diaria de encontrarle sentido y significado a la existencia.

Además, el mismo lunes recibimos la visita de un delegado del Ministerio del Trabajo, quien llegó a nuestra institución con el propósito de revisar, evaluar, asesorar y supervisar nuestros procesos, así como generar recomendaciones. Afortunadamente, y en coherencia con una filosofía institucional basada en la transparencia y una ética profunda, nuestros procesos fueron calificados en el nivel más alto. Esto ratifica que cumplimos con gran responsabilidad los compromisos adquiridos,

no solo con las instituciones, sino —sobre todo— con todas las personas que han hecho y hacen parte de nuestro equipo humano.

Durante el encuentro matutino que realzo habitualmente con nuestras y nuestros estudiantes, el diálogo de esta semana, luego de los saludos y los mejores deseos, giró en torno a la trascendencia de los valores. Comenzamos destacando la fortuna de tener el privilegio de educarnos, especialmente en este último tramo del año. Subrayé la importancia de que aquellos estudiantes que, tras este recorrido de ya treinta semanas, requieren alcanzar una calificación alta para lograr el promedio mínimo de aprobación, mantengan su compromiso. Sin embargo, más allá de los resultados numéricos, destacó la convicción y el disfrute que los saberes pueden ofrecer como herramientas fundamentales para un ejercicio constante de toma de decisiones. Mientras más ejercitado esté el cerebro —como eje y "músculo" principal de nuestro cuerpo— mayor será nuestra capacidad de desarrollar un pensamiento crítico, esencial para enfrentar todo lo que el mundo (o incluso el consumo) nos ofrece. En ese sentido, cada decisión que tomamos frente a dichas ofertas define en gran medida nuestro modo de existir.

En horas de la tarde, en compañía de nuestro entrenador Eduar y estudiantes de los grados superiores de secundaria —integrantes del equipo de baloncesto campeón intercolegiado de nuestro municipio— nos desplazamos al Colegio Cumbres. Allí atendimos una invitación para participar en partidos amistosos, incluso con la presencia de un combinado internacional. Nuestros estudiantes no solo mostraron avances en lo deportivo, sino que ofrecieron una ejemplar demostración de trabajo en equipo, respeto y tolerancia, convirtiendo todo ello en una vivencia de verdadero disfrute del juego.

El martes, desde muy temprano, contamos con la presencia de las familias de los niños y niñas que realizarán su Primera Comunión el próximo sábado 4 de octubre. En nuestra placa polideportiva cubierta y bajo la guía de nuestro capellán, Carlos Montoya, participaron en el último encuentro de preparación y reflexión en torno a esta significativa celebración, que implica además un compromiso profundo.

Ese mismo día, como parte de una actividad organizada por la representante del grado noveno, Violeta Barreneche Chica, y la

directora de curso, Andrea Valencia, el grupo completo realizó una visita a una fundación dedicada al cuidado y protección de animales (perros y gatos) en el municipio vecino de Sabaneta. Allí compartieron y participaron activamente, fortaleciendo su sentido de empatía y compromiso social.

El jueves, tras una convocatoria de nuestro rector, Luis Fernando Castañeda, iniciamos la jornada junto al Consejo Directivo, en una conversación y presentación de la propuesta de incremento de costos educativos para el próximo año, en atención a los requerimientos del Ministerio de Educación Nacional.

A pesar de los intensos aguaceros —y, en ocasiones, de cierta resistencia por parte de algunos estudiantes de secundaria para comprender y valorar los beneficios de estas propuestas— las actividades extracurriculares se desarrollaron con normalidad. Afortunadamente, el disfrute, la alegría y los múltiples beneficios que estas actividades brindan a la mayoría, terminan validando una oferta institucional que busca hacer frente a aquellas propuestas de entretenimiento que, aunque atractivas en apariencia, terminan promoviendo el facilismo, la pereza y el consumo vacío, muchas veces disfrazados de moda o placer inmediato.

**Para todos, una excelente semana.**

**Luis Javier Hernández Montoya**

*Coordinador de Convivencia*